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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре завершились празднования Дня оленевода 
На Таймыре последним эстафету празднования Дня оленевода принял поселок Попигай 

сельского поселения Хатанга. 
Главным событием праздника стали традиционные гонки на оленьих упряжках. По их 

итогам победителем среди мужчин стал Владимир Симаков, ему достался главный приз 
состязаний – снегоход. Второе место завоевал Александр Чуприн, третье - Сергей Чуприн. В 
подарок они получили лодочные моторы. 

Среди женщин первое место и снегоход достался Александре Чуприной. Второе место у 
Паны Жарковой, третье завоевала Надежда Кудрякова. Им также вручены ценные призы. 

В номинации «молодой оленевод» самые быстрые олени оказались у Константина 
Симакова. Вторыми к финишу пришли олени Николая Чуприна, третьими - Виктора 
Уксусникова. Молодые оленеводы получили равноценные другим номинациям призы. 

Кроме того, для гостей праздника и жителей поселка в этот день состоялся концерт, 
посвященный 90-летию Попигая. 

…Неделей ранее Дни оленевода прошли сразу в трех населенных пунктах Таймыра – 
поселке Носок сельского поселения Караул, поселках Новорыбная и Сындасско сельского 
поселения Хатанга. 

Победителями в гонках на оленьих упряжках каждый в своей номинации стали: в поселке 
Носок - Дмитрий Яр, Валентина Яр, Денис Яр, в поселке Новорыбная - Амиран Жарков, 
Марина Береговая, Евдоким Жарков, в поселке Сындасско - Макар Антонов, Наталья Чуприна 
и Ануфрий Спиридонов. Подарки в этот день принимали не только участники спортивных и 
творческих соревнований, но и старейшины поселения. Старейшей чумработнице Хенчу 
Няровне Тэседо в этом месяце исполнилось 85 лет, старейшему оленеводу Явке Харновичу 
Яптунэ в феврале следующего года исполнится 90 лет. 

Отметим, призы за первое место – снегоходы – приобретены за счет средств бюджета 
муниципального района, остальные подарки – в рамках спонсорской помощи компании 
«Норникель», АО «Таймырнефтегаз» и ООО «РН-Ванкор», ИП Алиев М.М.о. и Ядне Г.А., а 
также за счет бюджетов сельских поселений. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Благодатный огонь из Иерусалима доставят в Норильск и Дудинку 3 мая 

Лампада со святыней из храма гроба Господня рейсом Y7 103 Москва-Норильск 
прибудет в аэропорт Норильск (Алыкель) 3 мая. Далее её доставят в г.Норильск в 
Кафедральный Собор в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» и в Храм 
Пресвятой Богородицы в г.Дудинке. 

Торжественная передача Благодатного огня в Норильске запланирована на 08:40 
часов, в Дудинке – на 11:15 часов. Каждый верующий сможет возжечь свечи и отнести 
частичку Благодатного огня в свой дом. 

Лампаду с Благодатным огнем в Норильск и Дудинку доставят депутат 
Законодательного Собрания края Павел Семизоров и первый заместитель председателя 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Александр Стогний. 

«Таймыр» 
 
1 и 9 мая «Почта России» работать не будет 

В связи с предстоящими майскими праздниками режим работы почтовых отделений 
Дудинки изменится. Так, 30 апреля и 8 мая отделения закроются на час раньше, а 1 и 9 мая 
станут выходными. 

Второго мая почтовые отделения будут работать по режиму работы воскресенья. В 
понедельник, третьего мая, отделения Почты России будут принимать клиентов по графику 
субботы, а 10 мая — по режиму работы воскресенья. С 4 по 7 мая отделения будут работать 
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в обычном режиме. Пенсии и пособия в праздничные дни будут доставляться по 
расписанию, согласованному с региональными отделениями Пенсионного фонда РФ. 
Уточнить график работы или найти на карте ближайшее открытое почтовое отделение можно 
в мобильном приложении Почты России и на сайте компании.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Валерий Семенов: «Визиты в Норильск мы будем совершать регулярно» 

Сенатор Совета Федерации от Красноярского края Валерий Семенов встретился с 
членами депутатской фракции «Единой России» в Норильском горсовете. 

Валерий Семенов рассказал о рабочей поездке в заполярный город делегации Совета 
Федерации во главе с заместителями председателя верхней палаты парламента Галиной 
Кареловой и Николаем Журавлевым. И уточнил, что такие визиты будут совершать каждые 
полгода, чтобы контролировать выполнение постановления Совфеда «О социально-
экономическом развитии Норильска». 

В нынешней поездке сенаторы совместно с главой города и представителями 
«Норникеля» посетили объекты Заполярного филиала, площадки, где планируется строить 
школу, детские сады, поликлинику, пождепо, центр социального обслуживания. 

Кардинальному улучшению жизни в Норильске будет способствовать выполнение 
мероприятий четырехстороннего соглашения. Валерий Семенов коснулся истории 
формирования и подписания исторического документа, сделал акцент на программе 
переселения, напомнив, что  «Норникель» еще до заключения соглашения выделил на проект 
830 миллионов рублей. 

«Четырехстороннее соглашение охватывает все сферы жизни: экологию, 
благоустройство, обеспечение безопасности инженерных сетей, реновацию жилищного 
фонда. Мы первые, кто, взявшись за руки с исполнительной властью, руководством 
Заполярного филиала, должны действовать – помогать в реализации этого масштабного 
проекта. Сделать для людей все, что необходимо», – обратился Валерий Семенов к 
депутатам-однопартийцам… 

 «Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильск поступили новые вертолёты 

Улан-Удэнский авиационный завод передал Норильску ещё два вертолета Ми-8АМТ, 
сообщает интернет-ресурс Helicopters russia. 

Машины поступили в рамках контракта между холдингом «Вертолёты России», ООО 
«Газпромбанк Лизинг» и авиакомпанией «Норильск Авиа». Вертолёты поставлены в 
транспортном варианте оснащения. 

Договор предполагает поставку 10 вертолетов Ми-8АМТ до 2024 года. На сегодняшний 
день «Норильск Авиа» получила уже 4 вертолета. Два из них были переданы в 2020 году и 
уже эксплуатируются на Таймыре. 

Авиакомпания использует вертолёты, как для коммерческих перевозок, так и для 
оперативного реагирования на чрезвычайные ситуации. Выполняются санитарные рейсы и 
пассажирские перевозки в отдаленные населённые пункты. Лётно-технические 
характеристики машин позволяют решать с их помощью широкий круг задач. 

«Заполярная правда» 
 

"Норникель" планирует утвердить новую экологическую стратегию в 2021 году 
Совет директоров компании "Норникель" планирует утвердить в 2021 году новую 

экологическую стратегию, предполагающую вложения более $5,5 млрд. Об этом говорится в 
"Белой книге" - докладе компании о разливе дизельного топлива на ТЭЦ-3 в Норильске в мае 
2020 года, опубликованном в четверг. 
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В документе содержатся сведения о хронологии аварии в Норильске, этапах и 
итогах ее ликвидации, последующих разноплановых исследованиях обстановки после нее, а 
также планах последующих экологических и социальных мероприятий "Норникеля" и 
организационных решениях в структуре компании. 

"Норникель" разработал проект комплексной экологической стратегии, ее утверждение 
советом директоров компании ожидается в течение 2021 года", - говорится в сообщении. 
Согласно документу, компания предполагает вложения в сумме $3,6 млрд в мероприятия по 
снижению выбросов в атмосферный воздух, $1,1 млрд - в мероприятия по охране водных 
ресурсов, $0,6 млрд в минимизацию вреда от хвостохранилищ и промотходов, $0,3 млрд - в 
рекультивацию земель, затронутых при строительстве и отработке месторождений компании. 
Также в рамках стратегии компания планирует инвестировать в борьбу с изменением климата 
и в сохранение биологического разнообразия. Объем вложений по этим двум направлениям 
будет определен в течение года. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые депутаты работают над законопроектом о выделении «арктических гектаров» 
В ходе рабочей встречи члены комитета Законодательного Собрания обсудили с 

представителями Корпорации развития Дальнего Восток и федерального министерства 
расширение программы «Дальневосточный гектар» на северные территории Красноярского 
края. 

Директор департамента развития проекта дальневосточного и арктического гектара 
Корпорации развития Дальнего Востока Сергей Моссоёнов сообщил парламентариям о 
внесении в Госдуму для принятия законопроект, предусматривающий возможность 
предоставления гражданам дальневосточного гектара в Арктической зоне и предоставление 
второго дальневосточного гектара тем, кто уже освоил первый. Использовать выделенный 
земельный участок можно не только для строительства жилья, но и для ведения хозяйства и 
осуществления любой хозяйственной деятельности. По планам, проект должен стартовать 
уже в августе текущего года. 

Цель визита делегация федерального министерства и корпорации в Красноярск 
заключалась в координации деятельности по распространению ФЗ № 119 на территорию 
Арктики. Сейчас задачи состоят в том, чтобы определить вместе с региональным 
Минэкономразвития участки, которые можно будет выделять в рамках программы, а также 
определить уполномоченный орган, отвечающий за реализацию проекта. Также потребуется 
принятие краевого закона о территориях, в границах которых край сможет раздавать 
арктический гектар по ФЗ. 

В ходе обсуждения депутат Павел Семизоров задал уточняющие вопросы, связанные с 
территориями традиционного природопользования коренных малочисленных народов, т 
гарантиями их прав. Как сообщили представители министерства, в первый полгода 
преимущества на получения гектара будут иметь жители, зарегистрированные в 
Красноярском крае. После гражданин страны из любого субъекта сможет сделать заявку на 
земельный участок. 

Председатель комитета Анатолий Амосов поинтересовался, как реализуется в целом в 
России проект «Дальневосточный гектар». Специалисты министерства рассказали, что в 
стране есть успешные практики, и на первом месте по числу освоенных гектаров — ИЖС, на 
втором — сельское хозяйство. На территории Дальневосточного федерального округа уже 
заключено 69 818 договоров на выделение гектара. 

Зампредседателя комитета Валерий Вэнго убежден, что, несмотря на суровые условия, 
есть люди, заинтересованные в получении земли в Арктике. «В российской Арктике есть 
большие города и населенные пункты, в частности, и на севере Красноярского края. 
Благодаря программе, люди смогут на окраине города или поселка взять гектар для 
строительства дома или рыболовецкой либо охотничьей дачи. Участки, которые подойдут для 
выделения гектара, будут определять органы местного самоуправления и региональные 
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власти. Мы планируем к этой работе приступить уже в 4-м квартале этого года. 
Задача комитета — сделать нормативные документы совместно с краевой властью», — 
пояснил депутат. Также он рассказал, что в Дудинке уже обсуждают перспективы 
арктического гектара. 

Депутат Валерий Фарукшин отметил, что парламентарии тщательно изучают плюсы и 
минусы «дальневосточного гектара». Также он подчеркнул, что, так как в Красноярском крае 
Арктическая зона очень большая, «арктический гектар» будет полезен жителям. «Но под него 
нужно подвести законодательную базу. Комитет начал работу над этим вопросом, 
озабоченность должна воплотиться в законопроект, который защитит жителей севера 
Красноярского края. После того, как выйдет законопроект, нужно будет провести 
разъяснительную работу в населенных пунктах», — рассказал парламентарий. 

Анатолий Амосов заверил, что комитет предварительно проработает тему арктического 
гектара, подготовит предложения для правительства, так как Законодательное Собрание 
заинтересовано в его оперативном принятии. 

НИА Красноярск 
 

Прививку от коронавируса в Красноярском крае можно поставить и в праздники 
Жители Красноярского края смогут поставить прививку от коронавируса в праздничные 

дни. 
«В государственных учреждениях здравоохранения, оказывающих первичную медико-

санитарную помощь населению, с 1 по 10 мая будут работать прививочные кабинеты для 
вакцинации против коронавирусной инфекции, в том числе организована предварительная 
запись пациентов на выходные и праздничные дни с учетом имеющегося количества вакцины. 
Информация о порядке проведения иммунизации в выходные и праздничные дни будет 
размещена в регистратурах и на сайтах поликлиник», — сообщили в правительстве края. 

АиФ Красноярск 
 

В Красноярском крае вырастет количество бюджетных мест по программам высшего 
образования 

В Красноярском крае количество бюджетных мест по программам высшего образования 
в 2022/2023 году составит 13 105 мест, что на 526 мест больше, чем в 2021/2022 учебном 
году. Итоги открытого публичного конкурса по распределению контрольных цифр приема на 
2022/2023 год сообщил на брифинге министр науки и высшего образования РФ Валерий 
Фальков. 

«Приоритетными для государства направлениями подготовки в 2022/2023 году станут 
инженерно-технические (251 033 места), педагогические (75 788 мест), медицинские (53 450 
мест) и сельскохозяйственные (41 095 мест) специальности. Эти специальности пользуются 
наибольшим спросом в регионах, поэтому мы даем по ним больше всего бюджетных мест», 
— подчеркнул Валерий Фальков. 

Больше всего бюджетных мест в регионе выделено направлениям: образование и 
педагогические науки (1781 место); информатика и вычислительная техника (1442 места); 
сельское, лесное и рыбное хозяйство (1074 места); машиностроение (946 мест), клиническая 
медицина (713 мест). Существенный прирост у направления «прикладная геология, горное 
дело, нефтегазовое дело и геодезия», которое получило 672 места в регионе, что на 109 мест 
больше, чем по итогам конкурса прошлого года. 

Сибирский федеральный университет показал прирост в 284 места, вузу определили 
5806 бюджетных мест в 2022/2023 году. Количество мест также увеличено в Красноярском 
государственном педагогическом университете им. В.П. Астафьева и составило 1294 места, 
что на 96 мест больше, чем в 2021/2022 учебном году. 

«В этом году по разным уровням образования количество бюджетных мест в нашем 
университете увеличилось на 1161 (800 по бакалаврам). Больше всего, конечно, на очной 
форме, но и от заочной и очно-заочной формы мы не отказываемся. Традиционно есть спрос 
на некоторые программы обучения у выпускников учреждений средне-специального 
образования», — сообщил ректор Сибирского федерального университета Максим Румянцев. 
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…Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Задача увеличения 
бюджетных мест в наших вузах назрела очень давно. На примере Красноярского края – 
региона с огромными территориями, с разными видами населенных пунктов, малыми, 
средними городами, деревнями, она строит особенно остро. Именно поэтому вузы, 
находящиеся на территории края, практически каждый год обращались с такой просьбой к 
нашим федеральным коллегам. Скажу больше, применительно к отдельным специальностям, 
в частности к медикам, мы уже в течение нескольких лет обеспечиваем и краевое 
финансирование. Поэтому такие специальности как педагогика, медицина - это темы которые 
необходимо в первую очередь рассматривать сквозь эту призму. Кроме этого, конечно, 
существует потребность в специалистах IT-технологий. У нас эти технологии активно 
внедряются на уровне муниципального, краевого управления и, конечно, Красноярский край 
отличается огромным числом крупнейших инвестиционных проектов, на проектирование и 
управление которыми требуются специалисты такого уровня. Поэтому мы приветствуем такое 
решение и одновременно считаем необходимым подумать над тем, возможно ли вернуться к 
когда-то существовавшей практике отработки определенного количества времени, какого-то 
количества лет выпускниками, которые по направлению едут на место работы, получив 
образование за счет государства». 

В целом в России бюджетные места на программах образования распределяются в 
пользу регионов. Так, на 2022/2023 год по регионам распределены 73,3% от общего объема 
бюджетных мест. 

Всего на 2022/2023 году вузам по всей стране выделено 588 044 бюджетных места, что 
что на 11 546 мест больше, чем в 2021/2022 учебном году. 

Как заявил глава государства Владимир Путин в недавнем Послании Федеральному 
Собранию, в предстоящие два года дополнительно откроют 45 тыс. бюджетных мест в вузах, 
причем не менее 70% мест отведут регионам. 

Красноярский край 
 

Около ста тысяч детей Красноярского края отдохнут в летних оздоровительных 
лагерях 

В Красноярском крае идет подготовка к летней оздоровительной кампании – 2021. Из 
краевого бюджета на эти цели выделено более 1,3 млрд рублей. В этом году в летних 
оздоровительных лагерях побывают около 100 тысяч детей. 

Предстоящим летом в регионе планируется открыть 823 оздоровительные организации, 
в том числе 54 загородных лагеря, 768 пришкольных площадок и лагерь труда и отдыха. 
Решение об открытии палаточных лагерей будет приниматься в более поздние сроки. 

В этом году для эпидемиологической безопасности детей наполняемость загородных 
лагерей составит 75%. Также родителям будет запрещено посещать детей во время смены. 
Сотрудники должны пройти обследование и сдать анализы на наличие COVID-19. Заезд и 
выезд всех детей и специалистов лагеря будет проходить одновременно. На территории 
лагеря планируется проводить ежедневную влажную уборку, установлены обеззараживатели 
воздуха, санитайзеры. Все мероприятия по возможности будут проходить на свежем воздухе. 
Сотрудники пищеблока должны работать в масках и перчатках. Детей будут принимать в 
лагеря только при наличии справки о состояния здоровья и при отсутствии контакта с 
инфекционными больными в течение 21 дня.    

Средняя стоимость путевки в загородные оздоровительные лагеря составила 23 860 
рублей. Из них 70% оплачивает краевой бюджет и 30% – родители. Родительская плата за 
путевку в загородные оздоровительные лагеря составит 7 158 рублей, в пришкольные лагеря 
на 21 день – чуть более 1000 рублей. Детям, находящимся в трудной жизненной ситуации, 
детям-сиротам, а также детям, находящимся под опекой, путевка предоставляется 
бесплатно, за счет средств краевого бюджета. 

С 2020 года для детей из малоимущих и многодетных семей, детей, воспитывающихся 
одинокими родителями, детей, находящихся в социально опасном положении, в лагерях с 
дневным пребыванием предоставляется бесплатное питание. Заявления принимаются в 
школах до 1 мая. 
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Распределение путевок завершится в конце апреля. Для тех родителей, кто не 
успел подать заявление, еще есть шанс отправить ребенка в летний лагерь. Для этого можно 
позвонить в желаемое загородное оздоровительное учреждение и поинтересоваться о 
наличии свободных мест. В этом случае стоимость путевки родитель оплачивает полностью, 
без компенсации (23 860 рублей). Есть еще варианты – если кто-то откажется от выданной 
путевки перед заездом в лагерь, тогда она по праву перейдет тому, кто был следующий на 
очереди. 

При выборе лагеря родителям нужно проверить, внесен ли он в официальный реестр, 
который размещен на сайте министерства образования края. 

«В официальный реестр внесены все учреждения, которые прошли необходимые 
проверки надзорными органами, а значит, пребывание в таком лагере будет безопасным. 
Если учреждения нет в реестре, то мы не рекомендуем родителям покупать в него путевку», – 
сказала первый заместитель министра образования края Наталья Анохина. 

Также на сайте ведомства родители могут ознакомиться с перечнем документов и 
списком вещей, которые нужно собрать для отправки ребенка на отдых.  

В Красноярском крае работает горячая линия по вопросам организации летнего отдыха – 
8(391) 221-75-54. Звонки принимаются по будням с 9.00 до 18.00. 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Мурашко констатировал рост у населения устойчивости к антибиотикам 
Нецелевой прием антибиотиков во время пандемии COVID стал причиной роста числа 

микроорганизмов, устойчивых к лекарственным препаратам, заявил министр 
здравоохранения России Михаил Мурашко. По его мнению, снизить прием антибиотиков 
можно будет при активной вакцинации и иммунизации населения от инфекционных болезней. 

"Широкое применение, а подчас и нецелевой прием антибиотиков и противовирусных 
препаратов во время пандемии оказал свое влияние на ситуацию, - цитирует РИА Новости 
выступление министра в ходе Интерактивного диалога высокого уровня Генеральной 
Ассамблеи ООН по вопросам устойчивости к противомикробным препаратам. - Всем нам 
теперь придется говорить и об устойчивости к противомикробным препаратам и, возможно, к 
противовирусным в связи с ускользанием штаммов от некоторых препаратов". 

Мурашко также отметил, что возникшая пандемия дала толчок разработке средств 
лечения и профилактики инфекционных заболеваний, и одним из таких средств стала 
вакцина от COVID-19. 

"Именно вакцины могут стать и одним из основных средств против антимикробной 
резистентности, - предположил министр. - Доступность вакцинации и широкая иммунизация 
населения от инфекционных заболеваний эпидемического характера позволят ограничить 
необходимость применения антибиотиков, противовирусных и ряда других лекарственных 
препаратов". 

«Российская газета» 
 

Снижение реальных располагаемых доходов россиян в 1-м квартале составило 3,6% 
Падение реальных располагаемых доходов населения РФ в 1-м квартале 2021 года 

составило 3,6% в годовом сравнении, говорится в основном докладе Федеральной службы 
госстатистики (Росстата). 

Как сообщалось, Росстат перенес публикацию данных о динамике доходов населения 
РФ в I квартале 2021 года с 20 апреля на 29 апреля из-за необходимости "уточнения 
некоторых данных". Росстат традиционно публикует динамику реальных доходов населения 
за предыдущий квартал в оперативном докладе следующего после квартала месяца (за I 
квартал оперативный доклад был опубликован 20 апреля), но в этот раз данные 
опубликованы только в основном докладе за I квартал (вышел 29 апреля). 
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Росстат при этом уточнил поквартальную динамику реальных располагаемых доходов 
за 2020 год и в целом динамику за прошлый год. 

Снижение реальных располагаемых доходов населения РФ в 4-м квартале 2020 года 
составило 0,9% в годовом сравнении (уточнена с 1,7%) после падения на 5,0% в 3-м квартале 
(уточнена с 5,3%), на 7,5% во 2-м квартале (уточнена с 7,9%) и роста на 1,3% в 1-м квартале 
(уточнена с 1,0%). 

В целом за 2020 год, по данным Росстата, реальные располагаемые доходы населения 
упали на 3,0% по сравнению с 2019 годом (оценка уточнена с 3,5%). Падение доходов теперь 
полностью совпадает с официальным прогнозом правительства, которое в сентябре ожидало 
их спад ровно на 3,0%. 

За 2019 год реальные располагаемые доходы выросли на 1% после повышения на 0,1% 
в 2018 году, снижения на 0,5% в 2017 году, падения на 4,5% в 2016 году, снижения на 2,4% в 
2015 году и снижения на 1,2% в 2014 году. 

Минэкономразвития ожидает рост реальных располагаемых доходов населения в 2021 
году на 3,0%. Эксперты более скромно оценивают возможный рост в текущем году: консенсус-
прогноз экономистов, опрошенных "Интерфаксом" в конце марта, по росту доходов в 2021 
году равняется 2,2%. 

ИА "Финмаркет" 
 

Реальный размер средней пенсии в РФ в марте снизился на 0,2% - Росстат 
Реальный размер (с поправкой на инфляцию) средней ежемесячной пенсии в России в 

марте 2021 года снизился на 0,2% по сравнению с мартом прошлого года, сообщила 
Федеральная служба госстатистики (Росстат). В феврале текущего года снижение показателя 
составляло 0,1%. 

В 1-м квартале реальный размер пенсии подрос на 0,1% по сравнению с январем-
мартом 2020 года. 

В номинальном выражении средняя пенсия составила в марте 15 тыс. 779 рублей и 
выросла на 5,6% по сравнению с мартом 2020 года. 

Средний размер назначенных пенсий в феврале 2021 года (за март еще нет данных по 
динамике зарплаты) составил, по оценке, 30,8% от средней начисленной зарплаты по стране 
против 31,8% в январе. 

 ИА "Финмаркет" 
 

В ВШЭ заявили, что более 14% россиян по новой методике оценки могут отнести к 
бедным 

Более 14% россиян в 2021 году могут быть отнесены к бедным по новой методике оценки 
величины прожиточного минимума. Об этом говорится в "Мониторинге социально-
экономического положения и социального самочувствия населения: итоги 2020 года" НИУ 
ВШЭ. 

"В соответствии с новой методикой прожиточный минимум приравнивается к доле 
медианного денежного дохода - 44,2%. Таким образом оценка масштабов бедности на основе 
доли населения, имеющего доход ниже прожиточного минимума, теперь связана с 
конфигурацией распределения доходов всего населения. Снижение масштабов бедности 
будет зависеть от изменения дифференциации денежных доходов населения. В 2021 году 
величина прожиточного минимума определена в размере 11 653 рублей. При текущих 
уровнях дифференциации денежных доходов чуть более 14% населения страны будут иметь 
доходы ниже этого уровня, т. е. являться бедными", - говорится в мониторинге. 

Отмечается, что переход на новую методику оценки величины прожиточного минимума 
приведет к более устойчивой динамике масштабов бедности. При этом официальные 
расчеты масштабов бедности в России в 2020 году еще проводятся по старой методологии, 
основанной на ежеквартальной стоимостной оценке потребительской корзины. "По этим 
расчетам за первые три квартала года бедность в России несколько увеличилась, но в 
четвертом квартале долю бедного населения удалось снизить до уровня четвертого квартала 
предыдущего года. В целом за 2020 год за чертой бедности находилось 12,1% населения 
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страны (17,8 млн чел.). Аналогичный показатель в 2019 года - 12,3%", - отмечается 
в мониторинге. 

ТАСС 
 

Простые пароли назвали главной причиной взлома компьютеров в России 
Киберпреступники все чаще взламывают компьютеры из-за того, что россияне 

используют слишком простые пароли, считает «дочка» Сбербанка в сфере 
кибербезопасности. Проблемы возникают также из-за фишинговых писем и уязвимого ПО 

Среди успешных попыток взлома компьютера в 2020–2021 годах самым популярным 
методом стал подбор паролей к аккаунту пользователей, на него приходится 46% случаев 
атак. Такой вывод на основе исследования собственных клиентов сделала компания Bi.Zone, 
занимающаяся кибербезопасностью «дочка» Сбербанка. 

На втором месте находятся фишинговые письма — 34% проникновений, затем — 
уязвимости в программном обеспечении и сервисах (17%), а также — инсайдерская 
информация и утечки доступов к данным пользователей (3%). 

До сих пор самым популярным методом несанкционированного подключения к 
компьютеру был фишинг, рассказал представитель Bi.Zone. Он отметил, что по числу попыток 
взлома фишинг все еще остается лидером, но, поскольку не каждый взломщик способен 
довести такую атаку до конца, по реальному ущербу этот вид атак уступил первенство 
подбору паролей… 

РБК 
 

Половина самозанятых россиян отказалась выходить из тени 
Почти каждый второй работающий на себя россиянин не регистрирует бизнес или 

самозанятость. Причиной отказа от легальной деятельности большинство называет 
налоговый гнет и проблемы в кредитовании, следует из результатов опроса онлайн-сервиса 
услуг YouDo.com и бизнес-платформы Общероссийского народного фронта (ОНФ). Копия 
документа есть в распоряжении «Ленты.ру». 

Среди 2860 человек из разных регионов России, зарабатывающих на собственном деле, 
53 процента опрошенных признались, что работают «в тени». Остальные 47 процентов 
респондентов оформили свою профдеятельность: 32 процента из них —самозанятые, 10 
процентов — индивидуальные предприниматели, 5 процентов — носят статус юрлица. 

Респондентов, работающих на себя неофициально, пугает обязанность уплаты налогов, 
отсутствие соцпакета и отчислений в пенсионный фонд. Также в новом статусе самозанятых 
опрошенные видят проблемы с кредитованием банками. Так, по недавнему исследованию 
онлайн-супермаркета «Online-Ipoteka», самозанятые чаще многих других категорий 
заемщиков получают отказ в ипотеке. 

Не готовы пока согласиться на регистрацию занятости бизнесмены без российского 
гражданства и те, что не вышли на постоянный доход. 

«Число официально подтвердивших свой налоговый статус самозанятых активно растет, 
это показывает статистика — за прошлый год их количество увеличилось в 4 раза, и на 
данный момент составляет более 2 миллионов человек. А по разным данным, потенциальных 
самозанятых в стране — от 15 до 20 миллионов человек. Этот налоговый режим способен 
кардинально изменить рынок труда, прежде всего, оцифровав значительное число 
персонала, который сейчас находится в серой зоне или имеет нелегальную занятость», — 
отметил Денис Кутергин, сооснователь YouDo.com. 

По данным другого исследования, проведенного в середине апреля банком Хайс, 
больше всего теневого бизнеса на Дальнем Востоке (20 процентов респондентов из 1200), в 
Сибири (15,7 процента), в Поволжье и на Юге России (по 11,9 процента). 

Лента.ру 
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Восемь из десяти россиян считают, что права трудящихся все еще ущемляются 
Восемь из десяти россиян считают, что права трудящихся по-прежнему ущемляются, 

говорится в исследовании онлайн-сервиса по поиску работы SuperJob, результаты которого 
имеются в распоряжении РИА Новости.  

Исследование основывается на данных опроса, который проводился 27-28 апреля. В нем 
приняли участие 1,6 тысячи респондентов, представляющих экономически активное 
население России старше 18 лет. В опросе приняли участие жители 390 населенных пунктов 
из всех федеральных округов страны. 

"По мнению 80% россиян, сегодня трудящимся следует по-прежнему бороться с 
ущемлением своих прав. Причем чаще всего эту идею поддерживают опрошенные в возрасте 
старше 45 лет (86%). Лишь 7% уверены, что в современном мире в этом уже нет 
необходимости", — говорится в исследовании. 

При этом, указывает сервис, в 2012 году об ущемлении прав работников заявили 89% 
респондентов, а 5% сказали, что в борьбе за права трудящихся нет необходимости. 

В рамках другого опроса (27-29 апреля, 1,6 тысячи участников из 335 населенных 
пунктов из всех округов РФ) респондентов спрашивали, приходилось ли им за время трудовой 
деятельности сталкиваться с необходимостью отстаивать свои права как работника. 

Данный опрос показал, что 60% опрошенных сталкивались с нарушением трудовых прав: 
37% отстаивали их самостоятельно, 8% обращались в Государственную инспекцию труда или 
суд, а 15% сообщили, что их права как работников ущемлялись, но они их не отстаивали. В 
свою очередь 40% ответили отрицательно на поставленный вопрос. 

ПРАЙМ 
 

ВЦИОМ: 39% россиян не хотят вакцинироваться 
11% совершеннолетних россиян сообщили, что уже сделали прививку от коронавируса. 

Еще 46% респондентов планируют вакцинироваться, а 39% — нет. Об этом свидетельствуют 
результаты опроса ВЦИОМ, в котором приняли участие 1600 человек старше 18 лет. 

При этом 70% россиян считают, что вакцинация позволит предотвратить 
распространение коронавируса, а 20% — придерживаются обратного мнения. Положительно 
относятся к массовой вакцинации 65% респондентов, отрицательно — 17%, сообщает ТАСС 
со ссылкой на исследование. 

«В целом, в обществе нет сомнений в необходимости прививаться. Но есть большая 
доля тех, кто боится. Ключевой вопрос: что питает страхи? Необходимо усиливать 
информационную кампанию, бороться со страхами», — считает директор по работе ВЦИОМ с 
органами государственной власти Кирилл Родин. 

Вместе с тем, главными страхами россияне назвали побочные эффекты от прививки 
(38%) и недоверие вакцинам (28%), свидетельствуют результаты интернет-опроса АНО 
«Национальные приоритеты» и Mail.Ru Group. Еще 33% респондентов намерены дождаться 
данных о тех, кто привился. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как России отвечать на атаку восточноевропейских лимитрофов? 
Можно сказать, случилось невероятное. Впервые за всю постсоветскую историю Россия 

перешла от обороны к нападению. По крайней мере, в дипломатической плоскости. 
Американскому послу МИД РФ порекомендовал уехать домой «для консультаций». 

Численность чешского дипломатического корпуса в России существенно проредили. А 
также дали по рукам странам, просто поддержавшим чешский злонамеренный поклеп. До 
конца 5 мая Россию должны покинуть два литовских и по одному латвийскому и эстонскому 
дипломату. Это в дополнении к объявлению персонами нон грата трех сотрудников 
посольства Словакии. Но являются ли эти меры достаточными – вот в чем вопрос. 

Уже мало для кого является секретом, что российским шпионским брендом «Боширов и 
Петров» Прага воспользовалась не со зла. Это типичный эксцесс исполнителя. Нужно было 
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срочно придумать повод исключить участие «Росатома» в тендере на строительство 
нового энергоблока на АЭС Дукованы. 

Сделать это легальными способами не позволяло неоспоримое технологическое и 
практическое превосходство российской госкорпорации над любыми другими конкурентами в 
отрасли. Пришлось искать «альтернативные варианты». 

Дальше простая цепная реакция. Кто-то скреативил идею, кто-то посчитал ее достаточно 
забавной, кто-то захотел покрасоваться перед прессой с громким заявлением. Глупо, но в 
целом понять можно. Тем более что дело тут совершенно в другом. 

Даже после вступления в НАТО и Евросоюз, восточноевропейские лимитрофы свое 
реальное место в международной политике понимали. Как осознавали и важность 
экономических связей с Россией для своей экономики. Поэтому на первые роли в 
русофобских играх не лезли. Однако в последние три года ситуация кардинально 
изменилась. Точнее, перелом случился еще в 2014 году, но теперь процесс дошел до важного 
рубежа перехода количества в качество. 

Словаки, литовцы, латыши с эстонцами, не просто отреагировали на некое действие 
России, направленное непосредственно на них. Они со своими «дипломатическими 
санкциями» влезли, публично демонстрируя поддержку «своего» против «чужого». Влезли 
потому, что начали считать себя сильнее. 

Звучит такое, конечно, удивительно, однако никто там во властных кабинетах не 
опасается внезапно утром увидеть российские танки под стенами своих домов и хмурых 
ребят из российской пехоты, стучащихся в двери дома с классическим вопросом «а почему, 
собственно?». А безнаказанность, как известно, всегда стимулирует эскалацию агрессивности 
безответственной наглости. 

Типичный пример – история с изъятием российского флага и российской символики 
прямо во время матча чемпионата мира по шашкам, проходящего в Польше. Президент 
Федерации шашек Польши Дамиан Решка потом, конечно, извинился. Мол, накладочка 
вышла, они не виноватые. 

Мол, им позвонили из ВАДА и пригрозили немедленным исключением из Международной 
федерации шашек, если они вот прямо сейчас, во время игры, не уберут российский флаг. Не 
судите строго, они люди подневольные. Но все ведь понимают, что этот лепет носит 
лицемерный характер. Убрали они флаг России, хорошо понимая последствия. Точнее – 
отсутствия таковых. 

Отсюда и возникает вопрос – не пора ли России заняться активным воспитанием 
хороших манер у восточноевропейских правящих элит? Сразу с танковых клиньев начинать 
не обязательно, но что мешает вводить собственные санкции, прямо указывая на их 
«наказательный» характер? 

Поляки убрали российский флаг со стола российского спортсмена на официальных 
международных соревнованиях? Совокупный внешнеторговый товарооборот с Польшей по 
итогу 2020 года составил 14,3 млрд долларов, из которых 4,8 млрд – польский экспорт в 
Россию. Там машины и оборудование, включая транспортные средства составляют 45,7%, 
химическая продукция – 22%, продовольственные товары и сырье – 8,9%. 

Мы, что, не можем найти в этом списке «что-нибудь ненужное»? Или больше не осталось 
никаких общественных неправительственных организаций, продвигающих польскую культуру 
в России, деятельность которых имеет достаточно оснований для немедленного 
прекращения? 

И касается это не только Польши. Не пришло ли время с теми восточноевропейскими 
лимитрофами, которые активно подшакаливают против России, переходить от уговоров к 
розгам? Естественно, после серьезной аналитической работы по оценке рисков и 
последствий того или иного шага. Но показательно наказать кого-либо надо. Иначе они не 
остановятся. Бездействие провоцирует эскалацию наглости и насилия. 

 
КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,38  ▼ 0, 56 

EUR 90,15  ▼ 0, 28 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


